

NOTICIAS

ORDINARIAS

Del Norte, Italia, España, y otras partes,
publicadas el Martes 13. de Julio
de 1694.

Varsovia à 25. de Mayo de 1694.

EL Rey nuestro Señor ha de escribir al Papa, al Emperador, al Rey de España, al Rey Christianíssimo, y à los otros Príncipes primeros de Europa, dandoles parte del matrimonio de la Princesa Real, su hija, con el Señor Elector de Baviera.

Ha tenido varios Consejos para tomar las ultimas resoluciones acerca de las operaciones desta Campaña, en que las ocurrencias prometen buenos sucesos.

Las conferencias para la Paz con los Turcos, tendrán presto principio.

Las invasiones de los Tartaros en las Fronteras, se impedirán con la poderosa diversion de los Moscovitas.

Viena à 5. de Junio de 1694.

EL Conde de Eck, que está de vuelta de Lieja en esta Ciudad, ha dado cuenta al Emperador de lo que pasó en las elecciones de Príncipe Obispo de aquella Ciudad.

Aunque este Ministro es aguardado con grande impaciencia en Hamburgo, antes de llegar allá ha de ir à Mergenthal a manejlar los intereses de su Magestad Imperial en la elección del Gran Maestre de la Orden Teutonica, que ya insta.

El Duque de Croy , que està aqui de buelta , ha tenido ya Audiencia del Señor Emperador.

El Conde Gabriel de Orenstern ha llegado tambien , para llenar el lugar del Conde Hern, Embiado de Suecia; mas se está *incognito*, y aun no ha tenido Audiencia de la Corte , ni de los Ministros.

Confirmase de Vngria, que cinco mil Turcos , con quarenta Saicas, y quatro Fragatas gruesas , atacaron con grande furia à Titul , mas fueron rechazados en tres assaltos diferentes, aunque se acaba de esparrir voz , de que no teniendo la Guarnicion esperança de ser socorrida con prontitud, se viò obligada à capitular , sin que se refieran las particularidades de las Capitulaciones. Presto sabremos la verdad de lo que en esto ay.

Las cartas de Petro-Varadin , de veinte y quattro del mes passado, avisan, que los Enemigos hazen avanzar, y juntan sus Tropas en los Contornos de Belgrado. Han hecho señalar un Campo para veinte mii hombres de la parte de acá del Savo, cerca de Semlin.

Sus Saicas se descubren en el Danubio à vista de Petro-Varadin , y embian de quando en quando fuertes Detachamientos hasta debaxo de la Artilleria de aquella Plaza. Por esta razon ha embiado la Corte nuevos ordenes , para que se acelere la marcha de nuestras Tropas à la Plaza de Armas General.

La Reyna Viuda de Polonia se partió à tres à Inspruk.

Dizen, que el Conde de Oxenstern , que ha llegado à esta Corte, ha de ser seguido muy presto de un Embiado Extraordinario de su Magestad Dinamarquesa.

Con el consentimiento de la Corona de Polonia , y de la Republica de Venecia , empezarán con gran brevedad las negociaciones de Paz con la Puerta.

El Principe de Vaudemont vā à Vngria , y el Principe de Comerci à Piamonte, à hacer esta Campaña,

Mucho se esfuerça, que los Turcos que assaltaron à Titul, se retiraron con perdida à Belgrado; y que todo està sotsegado al presente del lado de los Enemigos.

Hamburgo à 11. de Junio de 1694.

DE Copenhagen han escrito, que el Baxel que se nombra el Christiano V. estava de buelta de las Indias Orientales ricamente cargado, y que avia entrado en Vleckeren.

Segun los avisos que se han recibido de Zolkiev de diez y ocho, y de Danzig de veinte y cinco del mes passado, despues de averse enteramente concluido el ajuste del matrimonio de la Princesa Real de Polonia con el Señor Elector de Baviera, sus Magestades Polacas despacharon ordenes à sus Ministros, para que diessen noticia dèl en las Cortes de los Principes, donde residen.

Aguardase con brevedad un Embaxador de parte de su Alteza Electoral, para que assista à la ceremonia de las Capitulaciones, y de los Desposorios, que se han de hazer en Varsovia, y para recibir à la Princesa de manos de sus Magestades, que partirán de Zolkiev para allà à los fines de Junio.

Añaden, que tomará despues el camino de Danzig para passar por Mar à Lubek, donde hallará prevenidas Carrozas para conducirla à esta Ciudad; mas no sabemos, si aquella Princesa ha de continuar su viage de aqui à Bruselas por mar, ó por tierra.

De Copenhagen escrivieron à ocho deste, que el Rey avia buelto à Jagersburgo, adonde avia ido el Embaxador de Francia à encontrar à su Magestad.

Los Navíos Dinamarqueses destinados para Francia, solo aguardavan en Vleckeren el Comboy de Suecia para hazerse à la vela.

De Stokholm se ha sabido, q̄ estaba el Rey para partirse à las Provincias Septentrionales del Reyno, y que su Magestad avia de gastar dos meses en aquel viage.

Creesce, que el Señor Elector de Saxonia darà otros dos, ó tres mil hombres mas de sus Tropas al Señor Emperador.

Las que envia al Rhin su Alteza Electoral, estavan , segun los ultimos avisos de Dresden , prontas para ponerse luego en marcha con la Artilleria.

Franc-fort à 10. de Junio de 1694.

SEgun los avisos de la Alsacia; el Mariscal de Lorges , y algunos Oficiales Generales , estavan aun en Strasburgo , à dos deste mes, aguardando allí los ultimos ordenes de la Corte.

Sin embargo se ha sabido de Heilbron , en cartas de cinco, que le aguardavan en el Exercito à quattro en el Campo, donde está junto à Neustad, cuyo Quartel General se tiene en VVintzingen.

La Cavalleria Enemiga está postada à lo largo del Rhin, por la comodidad de los forrages , entre Manheim , y Spira.

Dizesce , que la Gente de Armas , que se ha quedado en Haguenau , ha reusado juntarse con el Exercito , con pretexto de que no se podia sustentar en él , sin que se les pagassen los sueldos , qué se les deben ; y que el temor con que se está de que este exemplo no se siga , ha retardado la aertura de la Campaña.

Añadesce de Heilbron , que el Mariscal de Melas avia pasado el Rhin en Filisburgo à quattro , con diez y ocho Esquadrones de Cavalleria , y de Dragones , y se avia abançado en el Pais para reconocer los puestos , que en él ocupan nuestras Tropas.

Hice informado de la cantidad de granos, y de forrages, que podrá allí tener ; pero hallando muy pocos , no ay apariencia de que el Exercito Enemigo passe tan presto el Rhin. El de los Aliados se está en sus mismos puestos debajo de Heilbron,

adonde ha cambiado yà sus Bagages gruesos el Señor Príncipe Luis de Baden.

Aguardan se en Inspruck dos Comisarios Imperiales, para conferir con aquel Príncipe los medios necesarios para el sustento de las Tropas por toda esta Campaña.

Ha despachado su Alteza un Correo al Landgrave de Hesse-Cassel à Stralbag, que pasò por aquí a leis de este por la mañana. Se cree, que es para que se disponga la marcha de las Tropas de Hassia, y de Munster, que à lo que dicen, han de componer un Cuerpo à parte entre Lahn, y Moguncia, para observar desde allí los movimientos de los Enemigos.

Aora se habla, mas que nunca, de que se ajusten treguas entre el Señor Emperador, y la Puerita.

El Señor Príncipe Luis de Baden está aora en Stuttgart, y se pondrá en el Exercito de los Aliados luego que se le ayan juntado las Tropas de Saxenia, que parte están en marcha, y parte las seguirán muy en breve, debaxo de los órdenes del General Reu.

Las de Hesse-Cassel están tambien en movimiento, y se abançan à VVisbada, entre el Rhin, y el Main, adonde han de hacer alto, hasta que lleguen las de Munster.

El Exercito de los Enemigos ha dexado el Campo de Neustadt, para acercarse à Moguncia. Su Quartel General está en Gantersblum, donde aguardan al Mariscal de Lorges; y parte de su Cavalleria se halla en Frankental, en VVorms, y en Oppenheim.

Por un Proprio, que ha llegado oy, se ha sabido, que levantar el Campo para passar el Rhin: que tienen yà algunas Tropas postadas en VVaghausel, y que están en resolution de robar el Bergstrat.

De Strasburgo han escrito, que los Bagages del Marqués de Villars han partido à Landau; y corre voz, de que se ha de emplear en alguna negociacion,

Colonia à 11. de Junto de 1694.

Todas las Tropas de Brandeburgo, que han invernado en este Electorado, y los Regimientos de Cavalleria del Principe Electoral, y del General Flemming, marchan ázias Lennich sobre el Roer.

La Infanteria Bavara continua su marcha ázia la Mosa, y la seguirá luego la Cavalleria, y los Dragones, que han de passar por aquì el Rhin.

Dos Regimientos de Infanteria de las Tropas de Luneburgo han passado á Reklinghausen, y van á Brabante. Los dos Regimientos Bavaros de Cavalleria, y de Dragones, que han de servir allà, passarán aquì el Rhin dentro de dos, ó tres dias, á lo mas tarde.

Aquí aguardamos á treze de este á las Tropas de Munster, que han de hacer la Campaña en el Alto-Rhin; y desde aquí han de passar á VVestervvalt á juntarse con las de Hesle-Cassel, y campar juntas en Gustaveburgo, cerca de Moguncia, donde se hablava de echar vn Puente de comunicacion en Costheim.

El Regimiento de Dragones de Jonkheim de mil y quinientos hombres, passò ayer el Rhin por nuestro Puente volante, con vn Esquadron del de Vehlen, y tomò el camino del Palatinado.

Ocho mil hombres de las Tropas de Brandeburgo, que partieron de Linnig sobre el Rhin, han ido por Hertogenath á Eupen, donde se juntaron á nueve con la Guarnicion de Aix-la-Chapella.

Moguncia à 12. de Junio de 1694.

As nuevas, que se han recibido de diferentes Lugares, confirman, que el Exercito de los Enemigos aun no se ha puesto en marcha. Su Infanteria está campada en Landau, y su Cavalleria entre Ogershein, y Frankendal.

Añadele, que corre voz entre sus Tropas, de que se llegará muy en breve á los principios de la Paz.

Londres à 11. de Junio de 1694.

Toda la Armada, que se hallava junta en Santa Elena, solo aguardava à ocho buen viento para hacerse à la vela. Hanse embiado muchas máquinas de nueva invencion.

El General Talmach manda las Tropas del Desembarco. Muchos Gentiles-Hombres han ido à servir en ella, en calidad de voluntarios.

A echo partieron seis Compañías de Dragones, y muchas Reclutas, que passan à Flandes con el Mayor-General de la Meloniere, y el hijo mayor del Señor de Ovverkerk.

El Consejo ha dado orden, para que se prendan muchas personas, que se dice, que han sido acusadas por cierto hombre llamado Crosby.

Ayer fué examinado en la Torre el Coronel Parker por algunos Señores Diputados del Consejo.

El Conde de Rumney ha sido recibido en Douvres, en calidad de Gobernador de los cinco Puertos, y ha tomado la posesión de este cargo con las ceremonias acostumbradas. Estos Puertos son Hastings, Winchelsea, Rye, Nieu Rumney, y Hinch.

La Corre se pondrá lutos el Domingo por la muerte del Elector de Saxonía.

La Reyna tuvo ayer un Consejo, que duró mas de seis horas. Examinóse en él la Carta para el Banco Real: y se dice, que este negocio está reglado, y que se nombrarán muy presto los Comisarios, que han de tener la Dirección.

A Douvres han llegado muchas Familias Protestantes, que han passado de Francia. También escriven de Plimuth, que han llegado allí otras en grande numero de Bilbao, adonde avian passado de la Guyena, y se avian embarcado en algunos Baxeles Ingleses, que las recibieron con caridad, y las traxeron à Inglaterra...

Muchos Mercaderes famosos de esta Ciudad trabajan en juntar caudal para cijar, y sustentar à los hijos de los Mercaderes,

deres, que han perdido sus haciendas en esta Guerra: y se espera, que una Fundacion tan caritativa, tendrá el feliz suceso, que se desea.

El ultimo Paquet-bof, que llegó à Plimuth de la Coruña, ha traydo à la Señora Stanhop, muger del Embaxador de Inglaterra en España.

Hase recibido aviso de Cadiz, de que la Esquadra Francesa, que avia salido de Brest, avia passado el Estrecho, y aparecido en la altura de Malaga.

Al mismo tiempo se recibieron cartas de Liorna de veinte y siete del mes passado, con noticia de que los Armadores de Zelanda avian tomado, y conducido à Palermo un Vaxel Frances, ricamente cargado, cuyo Capitan es el mismo que mató á su ración, dos años ha, à un Capitan Inglés en el Puerto de Tunez.

Nuestra Armada, compuesta de los Navios de Guerra, Ingleses, y Olandeses, de los Brulotes, Galeazas, y Embarcaciones de trasporte: salió de la Playa de Santa Elena à ocho de este, mas se vió obligada à volver à ella à la noche; pero el dia siguiente, siendo el viento favorable, el Almirante Russel dió la señal à las quatro de la mañana, y à las ocho estuvo toda en alto mar, tomando la dirección de Oeste.

El General Tamalth, se embarcó en ella con las Tropas que manda.

Los Señores de la Tesorería, han dado los ordenes necesarios para la fábrica de los fardos, ó lios de cobre.

La Haya à 16. de Junio de 1694.

HAse de publicar un dia de ayuno por los buenos sucesos de las Armas de los Aliados, y de oración pública, à treinta deste mes, y se embiarán los ordenes à las Provincias.

Amstendam à 13. de Junio de 1694.

Nuestros Señores los Estados de Olanda, y Vest-frisia, se volvieron à juntar ayer en la Haya,

Dig

Dizeſe que el Señor Emperador, el Rey de Polonia, y los Venecianos, han elegido entre las Ciudades propuestas à Strien en Moldavia, para tratar de la paz con los Turcos.

Las cartas de Cadiz de diez y ſeis del mes paſſado, traen que el Comboy de Ostende avia à aquella Baía con felicidad, que el Conde de Chautercaud avia paſſado à catorce, y que ſe hallaban en aquel Puerto mas de veinte Vaxeles Ingleſes, y Olandeſes, y catorze Eſpañoles, aguardando un nuevo refuerzo de Inglaterra,

Lleja à 8. de Junio de 1694.

El Baron de Heyda, Lugarteniente General de las Tropas de Brandeburgo, ſe avançò ayer con ſiete mil hombres à Vilſer, desde adonde ſe cree que vendrá, como el año paſſado, à ocupar el Pueblo de S. V Valburgo.

El Cuerpo que campava en Chiney, debaxo de los ordenes del Mariscal de Buflers, ha paſſado el Rio de Reft, y ha venido à Hovver.

Los Enemigos hazen bazar todos los dias gran cantidad de harina, y de provisiones à Huy, y à Namur.

El Conde de Eck, que ha eſtado aqui en calidad de Embaſdo de el Señor Emperador al tiempo de las Elecciones, ha de bolver acá, antes de ir à Hamburgo.

Hafe ocupado en reſtituir la vñion entre los Señores de el Cabildo, que continúan la Adminiſtracion de los Negocios publicos.

Brufelas à 13. de Junio de 1694.

Por aver tenido aviso, de que el Mariscal de Luxemburg avia hecho poſtar à diez, de la parte de acá de la Sambra, dos Regimientos de Cavalleria, y uno de Dragones, ſe creyó, que el Exercito avia de paſſar aquel Rio aquel dia. Pero no hizo alguna marcha ayer, ni antes de ayer. Aora ſe acaba de ſaber, que le comenzó à paſſar la noche precedente, y à marchar á ſu Pluru.

El de los Aliados , empezò tambien esta mañana à passar à Dyla para ir à campar de la otra parte de Lovayna.

Los Enemigos hazen fabricar hornos en Huy para el ser vicino del Exercito de Monsieur el Delfin ; y han embiado à Tornay buen numero de Panaderos de Maubeuga , para cocer el pan necesario para el sustento del Exercito de Flandes.

El Conde de Athlone ha levantado el Campo de Hasselt, y está entre Halen,y Diest.

Las Tropas de Brandeburgo , y de Neoburgo llegaron al mismo tiempo à Galop , lugar que dista tres leguas de Mastrick,iràn à campar à Navaña, y à Vilset.

Añaden de aquellos quartelles , que el Mariscal de Buflers, avia de venir à onze à campar en Modava , que solo está vna legua de Huy.

Sus Altezas Electorales de Baviera, y de Colonia, tuvieron otra Conferencia con el Rey de la Gran Bretaña en el Quartel de su Magestad.

Roma à 29. de Mayo de 1694.

A Diez y siete de este mes tuvo su Santidad Consistorio, donde se le hizieron algunas proposiciones de Obispados, y entre otras del de Sutri, y del de Nepi. Despues fuè à ver el nuevo Edificio de la Aduana à Ripa, y el del Hospital de San Miguel, que ha fundado para que se críen en él niños pobres, y se les enseñen Oficios.

A diez ocho diò Audiencia al Embaxador de España. A veinte, dia de la Ascension, fuè en Cavalgata à la Iglesia de San Juan de Letràn, segun la antigua costumbre , interrumpida por mas de treinta años. Oyò la Missa que celebrò el Cardenal Acciajoli; y despues echò la bendicion al Pueblo.

De allí bolviò à Monte-Cavallò, donde diò las Audiencias acostumbradas à los Ministros de los Príncipes à veinte y uno, à veinte y dos.

El designio del Aqueducto de Civita-Vequia , se ha abandonado enteramente.

Los

Los negocios de Lieja, y la Elección del Príncipe Clemente de Bauiera para aquel Obispado, son al presente la gran materia de las conversaciones de esta Corte.

El Abad Scarlati, Ministro de Baviera, ha conseguido de su Santidad la Diputación de seis Cardenales, y de seis Prelados para el examen de este negocio. El Cardenal de Bayais, tuvo tambien Audiencia del Papa acerca del mismo.

El Lunes que viene se ha de hacer una Procession General para implorar el socorro del Cielo en las ocurrencias presentes, y especialmente para alcanzar una buena Paz entre los Príncipes Christianos.

Aviendo concedido el Papa sus Galeras à la Republica de Venecia, se han elegido los mejores Soldados, para que se embarquen en ellas con un Regimiento de Infanteria, mandado por Don Federico Colona.

Han avisado de Foligno, que yendo Monseñor Azzolini à su Residencia de su Obispado de Ripa, murió en el camino en su litera. Estos sucessos de muertes repeatinas, son aquí muy frequentes.

Venecia à 5. de Junio de 1694.

LA partida del Comboy para nuestro Exercito, ha de ser fixamente à doze del corriente.

Se ha confirmado por Ragusa, que duran todavía las disensiones en la Puerta, con grave perjuicio del Imperio Otomano, y con considerable atraso de las prevenciones necessarias para la Guerra de Vngria.

CON PRIVILEGIO:

En Madrid : Por Vicente de Ar-
mendariz, Librero del Rey nues-
tro Señor, y Curial de
Roma.

En la Imprenta de Antonio
Román.